EC DIA

## ¿Quién controla ahora la cocaína en Bolivia?

(AFP y AP)

NUEVA YORK, 3 de agosto.—La mafia de los traficantes bolivianos de cocaína jugó un papel financiero importante en el recleme golpe de Estado en Bolivia, afirmó aquí el semanario norceamericano Newsweek, en su última edición.

Numerosos bolivianos apodaron ya al golpe de Estado "el putsch cocaína", precisó Newsweek, que agregó que el tráfico de esa droga, estimado en 500 millones de dólares anuales, está localizado en la ciudad de Santa Cruz en el centro del país— la "plaza fuerte" de los movimientos de extrema derecha que llevaron al poder al general García Meza.

El gobierno civil de Lidia Gueiler, derrocado por el reciente golpe de Estado había prometido atacar el tráfico de cocaína y, a principios de año, dio una prueba de su voluntad de cumplir con su palabra: un avión que transportaba 700 kilos de cocaína pura fue decomisado

El avión pertenecía a Norberto Salomón, ex consejero del general Hugo Bánzer (que fue presidente de Bolivia hasta hace un año), subrayó el semanario norteamericano.

"Olvídense de la política: la cuestión es saber quién va a controlar el tráfico de cocaína", afirmó un hombre de negocios de Santa Cruz, citado por Newsweek.

## EL GOLPE, MAS ALLA DE LAS FRONTERAS

Asimismo, el semanario Newsweek afirma que la importancia del golpe militar en Bolivia "va mucho más allá de las fronteras" de ese país, que se ha convertido "en campo de batalla de la lucha ideológica entre las naciones del norte y del sur de Sudamérica.

El artículo, tras recordar que hacia el norte todos los países tienen gobiernos democráticos, dice que "hay muchas pruebas de la participación de Argentina en el golpe del 17 de julio. Periodistas detenidos por los militares dicen que fueron interrogados por funcionarios con acento argentíno. Los mineros encontraron municiones y racicnes fabricadas en Argentina luego de un choque con soldados bolivianos. Los analistas dicen que los argentinos están obsesionados con la idea de que los izquierdistas bolivianos han estado apoyando a los terroristas argentinos y de que un presidente izquierdista, aún no moderado como Hernán Siles Zuazo, cuya esperada elección desató el golpe, pudiera ofrecer una base a los terroristas".

## NOMBRES

Newsweek dice que un mayor del ejército boliviano, Rudy Landivar, "es el jefe de una poderosa coalición de derecha" y que según funcionarios del control de narcóticos sería "una figura clave en el comercio de cocaína". Afirma luego que "se esperaba que el gobierno de

Afirma luego que "se esperaba que el gobierno de Siles Zuazo presionaría para éstas y otras investigaciones vinculadas a las drogas que podrían afectar a las fuerzas armadas y exponer algunos oscuros secretos".